

Le président et sa femme ont pris l'avion pour Washington le 18 mai au matin, après la publication d'un communiqué signé par M. Kennedy et M. Diefenbaker. En voici le texte:

## Communiqué

Le président Kennedy et le premier ministre Diefenbaker se sont dits heureux d'avoir eu l'occasion de renouer les rapports personnels qu'ils ont établis pendant la visite du premier ministre à Washington en février, et d'examiner ensemble les questions d'intérêt commun à leurs gouvernements. Leurs entretiens ont porté sur les grands problèmes internationaux et sur des questions précises intéressant le Canada et les États-Unis.

### Nations Unies

Le président et le premier ministre ont exprimé leur confiance dans les Nations Unies en tant qu'organisation vouée au règlement pacifique des différends ainsi qu'à la défense des droits des nations et de l'humanité.

### Désarmement

Ils ont réaffirmé que leurs deux pays ont pour objectif d'instaurer un ordre mondial où régnera la sécurité et où il sera possible d'assurer le désarmement général au moyen de contrôles efficaces. Ils sont convenus, en particulier, que la négociation d'un traité interdisant les essais nucléaires et prévoyant une inspection valable constituerait un pas fondamental vers le désarmement.

### Défense

Le président et le premier ministre ont étudié certains aspects du dispositif de défense des États-Unis et du Canada ainsi que les engagements internationaux que les deux pays ont pris en matière de défense, notamment au sein de l'OTAN. Ils ont exprimé leur conviction qu'il faut maintenir de puissants moyens de défense jusqu'à ce qu'il soit possible d'assurer d'efficaces mesures de désarmement entourées de sauvegardes appropriées. Ils sont convenus qu'il est plus que jamais nécessaire de renforcer la puissance et l'unité de l'OTAN.

### Hémisphère occidental

Le président et le premier ministre ont examiné la nécessité d'accélérer le progrès économique et la réforme sociale par tout l'hémisphère, de même que la nécessité d'affermir la forte tendance qui s'y manifeste contre la dictature et vers la démocratie. Ils sont convenus que l'alignement d'un régime de l'hémisphère occidental sur la direction communiste à l'étranger est très inquiétant, puisqu'il menace l'évolution pacifique et démocratique des peuples latino-américains. Le premier